

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 5 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NÚM. 1.541

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 27 de Junio de 1897

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

ALMACEN DE TEJIDOS

Estos importantes almacenistas han establecido una sección especial de ventas, donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón; con gran rebaja de precios en sederías, batistas y céfinos para trajes de señora, de procedencia extranjera, que han recibido importantes partidas y realizan como artículos de temporada.

Horas de despacho: 8 mañana a 9 noche

Plaza del Duque de la Victoria, número 10

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

### VISITAD

TODAS LAS NOCHES LA GRAN SUBASTA DE MUEBLES TABIFA, 8 Precios increíbles

### EDICIÓN DE LA MAÑANA

### Prados arbóreos

La sequía que desde el invierno del año 1893 viene produciendo tan gran escasez de pastos en la Europa central, Francia y Alemania, ha producido un ardor especial en el estudio de los elementos de la alimentación del ganado.

Si bien hasta la fecha aquéllos no dan el resultado apetecido; al tenerse en cuenta que los mismos sirven para la alimentación de las plantas leñosas aprovechadas en estado herbáceo ya que las herbáceas, que todo el mundo sabe que el ganado come la tierna hierba, lo mismo que las puntas, no menos tiernas de los árboles, máxime si estos son de rápido crecimiento y desarrollo, se ha comprobado que la creación de prados arbóreos podía proporcionar al labrador la necesaria cantidad de sustancias vegetales para el sostenimiento de sus ganados en aquellos países donde no se pueden producir por deficiencias de clima ó falta de riegos las plantas herbáceas.

Solo falta saber hasta qué punto es conveniente y hacedero el utilizar aquella producción; y para esto era preciso dedicarse a estudios teóricos y prácticos ya comenzados hoy por varios agrónomos franceses y alemanes; se han publicado numerosos trabajos a ellos relativos en diferentes revistas de agricultura francesa.

Al ser de gran importancia para el alivio de nuestros labradores, podemos indicar que en casi todos nuestros campos de sequía, de tierra mala, en los que tan poco lucrativo resulta el cultivo de cereales, se podrían crear especies de prados arbóreos, que producirían mayor cantidad de alimento para el ganado que con el establecimiento de los prados herbáceos, aunque fueran posibles; pues en los prados arbóreos la cantidad de tierra puesta en explotación sería mucho mayor, ya que las raíces de los árboles pueden ir á buscar el alimento á mucha mayor profundidad, y aún cabe asegurar que pueden aprovechar mayor cantidad de luz, porque podrían crear-se bastante bien dos ó tres superficies ó planos de creación, por ejemplo, uno de arbores de un metro de altura, otra de árboles con la copa á dos metros y otra á tres ó mas; es verdad que las plantas del plano inferior no se desarrollarían como si estuviesen aisladas; pues el sol no las bañaría mas que de un modo muy imperfecto, y el gran elemento de desarrollo de las plantas está en la luz y en la electricidad; pero no sólo en la luz directa, aunque sí principalmente, sino también en la difusa, y si para producir fruto la sombra y el tener cerca árboles mas elevados perjudican mucho, no tanto para el crecimiento de la planta.

Calcular la cantidad de ramilla alimenticia que podía producirse en una hectárea de tierra con el establecimiento de lo que podía llamarse prado arbóreo no es fácil, pero si como dice M. Kuntz, una hectárea de viña produce de 3.000 á 9.500 kilogramos de hojas verdes ó sea como un buen corte de hierba de prado, no será mucho suponer que la ramilla producida por arbores y árboles igualaría al menos el producto de cuatro; cantidad que podría muy satisfactoriamente resolver el problema de la alimentación económica de nuestra decaída ganadería.

### Riña sangrienta

A las once y media de anoche, Ildelfonso León Sotelo, persona de honoradísima antecedentes y traficante de aceite muy conocido, en unión de dos amigos paseaba alegremente tomando algunas copitas.

En la calle Marqués de la Mina hubieron de encontrarse á tres sujetos desconocidos del León y amigos de los que le acompañaban. Entraron los seis en una taberna que en dicha calle existe, y después de apurar algunas botellas y llegar á embriagarse, trabaron cuestión, saliendo desafiados á la calle, donde armados de facas, la emprendieron los tres desconocidos con Ildelfonso, en tanto que los amigos de éste ponían pies en polvorosa.

Entonces se trabó una lucha desigual, en la

que, como es de suponer, tocó perder al mencionado León, que cayó al suelo bañado en sangre.

Al verlo tendido en tierra los agresores se dieron á la fuga, sin que pudieran ser capturados.

El sereno número 62, Francisco Vega, recogió al herido y lo condujo á la casa de socorro de la calle Martínez Montañés, donde, reconocido por el profesor de guardia, don Rafael Ruiz, y practicante señor de Ortega, resultó tener la ropa materialmente acerbillada de cortes, tres de los cuales habían interesado el pecho en su lado izquierdo en una extensión de 30, 25 y 20 centímetros respectivamente.

Además presentaba multitud de cortes leves que solo le habían interesado la epidermis.

Curado de primera intención, pasó á su domicilio, calle Cañavería, núm. 35.

Las heridas son de pronóstico reservado.

## Noticias locales

Ha obtenido nota de sobresaliente en todas las asignaturas del segundo año del bachillerato el alumno del colegio de San Pelagio, don Antonio Fera y Marquez, hijo de nuestro querido amigo el secretario de la empresa abastecedora de aguas.

El canónigo de esta santa catedral don Antonio Pérez Córdoba se encuentra algo indispuerto, proyectando marchar á Cadix muy en breve con objeto de procurar su completo restablecimiento.

Se encuentra enfermo un hijo del ingeniero de montes de esta zona don Federico Si-güenza.

Deseamos el rápido alivio del enfermo.

En el expreso de ayer tarde marcharon á Madrid el ingeniero señor Escobar y su distinguida señora para asistir á las bodas de su señor hermano el marqués de Valdeiglesias.

En el tren mixto de anoche marcharon á su respectivos hogares gran número de soldados del regimiento de ingenieros de guarnición en esta plaza, que por llevar seis años en servicio activo han sido licenciados.

Vuelve á circular con insistencia el rumor de que al terminar en el teatro de Eslava la compañía del señor Berges, vendrá á Sevilla la cómico-lírica que el notable actor señor Romea tiene formada y que con tanto éxito actúa en la Zarzuela de Madrid.

Verdaderamente sería recibido con gran complacencia el señor Romea en Sevilla en donde cuenta con generales simpatías.

Es digno de referencia el resultado brillante obtenido por los alumnos del colegio de San Pelagio en los exámenes ordinarios verificados en el mes de Junio actual. Hé aquí las calificaciones de las asignaturas correspondientes al bachillerato:

Primer curso de Latin y Castellano.—14 alumnos; 8 sobresalientes, 3 notables, 1 bueno y 2 aprobados.

Segundo curso de Latin y Castellano.—10 alumnos; 4 sobresalientes, 2 notables, 2 buenos y 2 aprobados.

Religión y Moral.—15 alumnos; 9 sobresalientes, 4 notables, 1 bueno y 1 aprobado.

Geografía.—16 alumnos; 6 sobresalientes, 2 notables, 1 bueno y 7 aprobados.

Historia de España.—9 alumnos; 4 sobresalientes, 3 buenos y 2 aprobados.

Historia universal.—19 alumnos; 7 sobresalientes, 7 notables, 1 bueno y 1 aprobado.

Psicología Lógica y Ética.—6 alumnos; 3 sobresalientes, 1 notable, 1 bueno y 1 aprobado.

Francés (primer curso).—13 alumnos; 6 sobresalientes, 2 notables, 2 buenos y 3 aprobados.

Francés (segundo curso).—1 alumno: Sobresaliente.

Física y Química.—7 alumnos; 2 sobresalientes, 3 notables, 1 bueno y 1 aprobado.

Agricultura.—8 alumnos; 5 sobresalientes, 2 notables y 1 aprobado.

Aritmética y Álgebra.—10 alumnos; 5 sobresalientes, 3 notables y 2 buenos.

Geometría y Trigonometría.—13 alumnos; 5 sobresalientes, 3 notables, 2 buenos y 3 aprobados.

Historia natural.—8 alumnos; 4 sobresalientes, 2 notables y 2 buenos.

Damos nuestra enhorabuena al señor director y profesores de dicho colegio que con sus asiduos trabajos contribuyen eficazmente á la adquisición de los conocimientos que comprueban los anteriores resultados; pues hemos presenciado algunos exámenes entre ellos los de Religión y Moral y primer curso de Latin y Castellano y salimos altamente complacidos por la soltura y seguridad en el decir de los alumnos, contestando á cuanto se les preguntaba.

Ha regresado de Utrera el Ilustrado abogado y diputado provincial don José Carmona y Ramos.

Se encuentra en Sevilla la empresa de la plaza de toros de Marchena con objeto de organizar la corrida ó corridas de feria en dicha villa.

Varios vecinos de la calle Alfonso XII, han repetido hoy sus quejas y nos han rogado llamemos la atención de las autoridades para que estas eviten el incalificable abuso que al diario comete un niño, vecino de la misma.

Este, sin tener en cuenta las molestias que al vecindario causa, se entretiene todas las noches en arrojar desde la azotea de su casa un buen número de cohetes, y se ha dado el caso de que algunos de estos han caído en los patios de las casas próximas, causando daños en el mobiliario, constituyendo además un peligro mas grave, pues en esta época en la generalidad de los patios existen toldos que sería muy fácil se incendiarían. Traslados á las autoridades las quejas del vecindario que deben ser atendidas.

El señor Berges ha aplazado su viaje á Madrid. Por telégrafo ha pedido la obra *Agua, azucarillos y aguardiente* y el decorado de la misma. Dentro de breves días marchará el señor Berges á ver la obra en escena para su mejor interpretación en esta capital.

El notable artista don José García Ramos ha terminado un retrato de la señora marquesa de la Motilla, de cuya obra de arte hemos oído hacer los mayores elogios.

En los ejercicios verificados ayer en la Escuela Normal de Maestras para el título superior, han merecido la calificación de sobresalientes las aprovechadas señoritas doña Concepción Jimenez y doña Josefa Millan.

Encontrándose esta madrugada prestando el servicio de ronda el inspector de vigilancia señor Conradi, tuvo necesidad de retirarse á su domicilio por haber recaído en el padecimiento que le aqueja. Le deseamos pronto y completo alivio.

## España en el jubileo



El duque de Sotomayor

En las grandes fiestas con que la capital del imperio británico celebra el 60.º aniversario de la coronación de su augusta soberana, tiene la representación especial de nuestra reina regente uno de los próceres más ilustres de nuestra preclara nobleza, nobleza cuyas alianzas y entronques la tienen emparentada, no solo con nuestros antiguos reyes, sino con distintas casas soberanas de Europa.

El excelentísimo señor don Carlos Manuel Mariano Martínez de Irujo y Aleazar Vera de Aragón, duque de Sotomayor, marqués de los Arcos de Casa Irujo, grande de España de primera clase, senador por derecho propio, mayor domo mayor de SS. MM., es, ante todo y sobre todo, una bellísima persona, amabilísimo con cuantos con él han de tratar, dechado de virtudes públicas y privadas, inteligencia clara, palabra fácil, sereno y oportuno en sus juicios, expresión siempre de un alto sentimiento y una exquisita percepción de la bondad, la imparcialidad y la justicia.

En el ejercicio de su elevado cargo palatino tiene bien probadas las cualidades que le adornan, y grandes y humildes saben por experiencia que al duque de Sotomayor no acuden en vano los que han menester satisfacción á sus derechos, amparo á sus desgracias, consuelo á sus pesadumbres.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### Telegramas extranjeros

#### Nafragio en el Sena

París 26, 10-30 m. (Retrasado.) En el Sena ha ocurrido un choque entre un remolcador y un vapor omnibus. El último iba lleno de pasajeros.

A consecuencia del choque, se fué el vapor á pique, salvándose todo el pasaje, no sin que el pánico se apoderara de todos.

Los naufragos daban gritos desesperados, hasta que se iban viendo en tierra.—*Rigalt.*

#### Buque encallado.—Rumor desmentido

París 26, 6-20 t. Telegramas de San Petersburgo dicen que el acorazado *Gumerie* ha encallado en el arrecife de Trancud, sumergiéndose á poco.

La tripulación se ha salvado. Desmientese la noticia de que en Rusia se hayan efectuado prisiones de altas personalidades, acusadas de divulgar el plan de movilización de Austria.—*Rigalt.*

#### Barco perdido?—Consejos.—Gobierno cretense

París 26, 9-50 n. Telegrafían de Londres diciendo que reina gran alarma por la tardanza del vapor *Aden*, que debió llegar á Suez hace una semana.

Dícese que lord Salisbury ha aconsejado á Grecia que acepte la paz, como se le propone, en la imposibilidad de obtenerla en mejores condiciones.

Asegúrase que el expresidente de Suiza señor Droz, ha aceptado el gobierno de Creta.—*Rigalt.*

## Telegramas de Madrid

### De Cuba

Madrid 25, 8-45 m. (Con 40 horas de retraso) Un telegrama de Cuba dice que el coronel Aguilera batió al enemigo en Sierra del Grillo, desalojándolo de sus posiciones.

Libróse un combate reñidísimo, muriendo diez rebeldes.

Las bajas de las tropas fueron seis muertos y 25 heridos.

### Tormenta

Madrid 25, 8-55 m. (Con 40 horas de retraso) Esta madrugada descargó en Madrid una horrible tormenta, que despidió muchas exhalaciones.

Créese que haya causado grandes destrozos en los pueblos inmediatos.

Ahora cae una lluvia abundante.

### Mac-Kinley y Woodford

Madrid 25, 9 m. (Con 40 horas de retraso) Por telégrafo dicen de Washington que han celebrado una extensa conferencia mister Woodford y Mac-Kinley.

Asegúrase que en ella ha sido apremiado mister Woodford para que venga á España con instrucciones terminantes y reservadas.

### De la Habana

Madrid 25, 9-10 m. (Con 40 horas de retraso.)

Dicen de la Habana que los periódicos sostienen polémicas en defensa de la preponderancia de los respectivos partidos de la isla.

Reformistas y autonomistas han rechazado la rectificación del censo.

La impresión es favorable á que los fusionistas acepten la autonomía.

### Disposición de Guerra

Madrid 25, 10-30 m. (Con 38 horas de retraso.)

La *Gaceta* publica una circular disponiendo que los mozos incluidos en el sorteo suplementario y comprendidos en el artículo 6.º de la real orden de 31 de Enero, están sujetos á revisión de expedientes, y aquellos á quienes se revoque la excepción que alegan ingresarán en activo servicio á cuenta del cupo de 1896.

### Turcos y griegos

Madrid 26, 9-46 m. (Retrasado.)

Telegramas de Atenas recibidos en esta Agencia dicen que el general turco Edem Bajá ha recibido instrucciones para evacuar á Tesalia y el Epiro.

En estas provincias quedará un pequeño efectivo de tropa, hasta que se obtenga de Grecia el pago de la indemnización.

### Otra reclamación?

Madrid 26, 9-50 m. (Retrasado.)

En Nueva York se dice, según telegrama de dicha capital, que la reclamación oficial sobre la indemnización por la muerte del dentista Ruiz, resulta comedida y sin exigencias perentorias.

Débase tal determinación al estudio detenido del asunto, hecho en el departamento de Estado.

El nuevo ministro yankee en Madrid, Mr. Woodford presentará la reclamación y pedirá que no se resuelva con urgencia, aceptando en principio las transacciones que se le propongan.

### Un cabecilla presentado.—Capitanes muertos

Madrid 26, 10 m. (Retrasado.)

Un telegrama de la Habana dice que se ha presentado á indulto, con armas, el cabecilla rebelde Adolfo Rodríguez.

Han fallecido los capitanes señores Gonzalez Blanco y don Guillermo Pastor.

### Un despacho oficial

Madrid 26, 3-16 t. (Retrasado.)

Un telegrama oficial de Cuba da cuenta de varios encuentros ocurridos en Pinar del Río, y en los que mataron nuestras tropas diez rebeldes.

Nuestras bajas fueron tres heridos.

Los insurrectos presentados á indulto últimamente fueron siete con armas y 27 sin ellas.

### En Palacio

Madrid 26, 5-10 t. (Urgente. Retrasado.)

Con motivo de ser hoy el último día de audiencias, hasta el regreso de la corte de San Sebastian, han estado en Palacio cumplimentando á la reina los generales Lopez Dominguez, Barmudez Reina y Lachambra.

### España é Inglaterra

Madrid 26, 5-25 t. (Urgente. Retrasado.)

Hablando de la visita hecha por la reina regente al embajador inglés con motivo del jubileo de la reina Victoria, dice el diario inglés *The Times* que este suceso aumentará las simpatías que la reina de España tiene en Inglaterra, por sus grandes virtudes públicas y privadas.

### A San Sebastian

Madrid 26, 5-35 t. (Urgente. Retrasado.)

Acompañarán al ministro de Estado en la jornada de la corte á San Sebastian, el secretario particular del duque de Tetuan señor Crespo, el auxiliar señor Fuigueroa, el jefe del gabinete de jornada señor Perez Caballero y los auxiliares señores Merry del Val, marqués de Sanfelices y Valera.

## Comentarios.—Reos de muerte

Madrid 26, 5-45 t. (Urgente.) (Retrasado.) Es objeto de muchos comentarios la carta del señor Silvela publicada en *El Imparcial*.

La Audiencia de Palencia ha dictado sentencia condenando á la pena de muerte á cinco procesados en la causa conocida por la de la *Bruja del Guardo*.

## Línea franca

Madrid 26, 6 t. (Urgente.) (Retrasado.) Ha quedado recompuesta la avería ocurrida en la línea del Mediodía, entre los kilómetros 81 y 82, próximo á Huerta.

Los trenes circulan con normalidad.

## Más cumplidos.—Un rumor

Madrid 26, 6-10 t. (Urgente.) (Retrasado.) También han cumplimentado hoy á la reina los señores Romero Robledo y conde de Xiquena.

Háblase de inteligencias entre España y el Japón, contra los Estados Unidos.

Juzgo esto prematuro é improbable.

## Impuesto de navegación.—El Banco de España

Madrid 26, 7 n. La junta del impuesto sobre la navegación ha aprobado las nuevas tarifas, con un aumento de dos millones de pesetas.

Es inexacto que el Banco de España emita 50 millones sobre la renta de aduanas, para aligerar la cartera.

Emitirá obligaciones del Tesoro.

## De los yankees

Madrid 26, 9-45 n. *The Times*, de Londres, dice que la política de Mac-Kinley respecto á Cuba, se basará en el mas perfecto acuerdo con España, con la esperanza de que se implantarán las reformas amplias y sinceramente.

El gobierno niega que el señor Dupuy de Lome haya telegrafiado las instrucciones comunicadas por Mac-Kinley al nuevo ministro yankee en Madrid, mister Woodford.

## La revista naval

Madrid 26, 9-50 n. Telegramas de Portsmouth dicen que se está celebrando la revista naval.

La concurrencia es extraordinaria. Hay en aquellas aguas 170 buques de guerra ingleses, y 20 extranjeros, y crecido número de buques mercantes atestados de curiosos.

El príncipe de Gales pasa la revista.

El espectáculo es sorprendente.

## Lo del "Dauntless"

Madrid 26, 10 n. Telegramas de Cayo Hueso dicen que la libertad de los expedicionarios del vapor *Dauntless* la decretó un comisionado del gobierno, fundándose en la carencia de pruebas de que el barco condujese una expedición filibustera, á pesar de que el fiscal demostró que á bordo del *Dauntless* se encontraron 600 cascos de metralla, bombas, armas y municiones.

## Los silvelistas sevillanos

Madrid 26, 10-35 n. El señor don Federico Sanchez Bedoya, que se encuentra en esta conferencia con el señor Silvela sobre la reorganización del partido silvelista en la provincia de Sevilla.

El señor Sanchez Bedoya marchará en breve para esa capital, emprendiendo desde luego una activa campaña política.

## Lo de Mieres

Madrid 26, 11-30 n. El ayuntamiento de Mieres ha rebajado las tarifas de consumos, suavizándose los ánimos.

Se ha iniciado una suscripción para socorrer á los heridos y á las familias de los muertos.

## Muertos por los rebeldes.—Bajas de éstos

Madrid 27, 12-30 madrugada. (Urgente.) Un telegrama oficial de la Habana recibido hace poco y cuyo texto acaba de facilitarse á la prensa, dice que al conducir un convoy á San José de las Lajas, adelantáronse demasiado el teniente de Canarias don Sebastian Lopez y 18 guerrilleros, custodiando al coche correo.

En el portero Somorrostro fueron sorprendidos por los rebeldes, quienes dieron muerte á todos.

Acudió la columna ya tarde, batiendo al enemigo y haciéndole ocho bajas.

El general Weyler ha ordenado la formación de expediente para depurar la responsabilidad del lamentable hecho que ha costado la vida á muchos de nuestros valientes.

## Más del impuesto sobre navegación

Madrid 27, 1-25 madrugada. (Urgente.) La junta del impuesto sobre la navegación ha rebajado á cincuenta céntimos los derechos por tonelada de cementos, cales, tejas y ladrillos, recargando en 25 céntimos por carga y descarga á estos productos si son extranjeros.

## Operación de crédito

Madrid 27, 1-55 madrugada. (Urgente.) Han celebrado una detenida conferencia los señores Cánovas, Navarro Reverter, Cos-Gayón y Castellano.

En la reunión aprobóse la emisión de obligaciones del Tesoro de Filipinas, amortizables en 40 años, por medio de sorteos trimestrales, con garantía especial de las aduanas de Filipinas y principal de la nación.

Estas obligaciones tendrán el 6 por 100 de interés; el tipo de la emisión será el del 92, en dos series.

La serie A constará de 125 millones de pesetas, cobradas en la Península. La serie B de 15 millones de pesos, cobrados en Filipinas.

Los títulos de estas obligaciones serán cotizables en las Bolsas de la Península y en la de Manila.

Veinticinco millones de la serie A quedarán en la cartera del ministerio del Ultramar para negociarlos si hicieren falta.

Los cien millones restantes se emitirán por suscripción pública. El Banco Hispano Colonial garantiza la operación con una prima de seguro de dos y medio por 100 para el sindicato asegurador, y el medio por 100 para dicho Banco, cuyas comisiones afectarán solo a los cien millones emitidos por suscripción pública.

### Telegramas de provincias

**Viajera ilustre**  
Barcelona 26, 1-20 t. (Retrasado.)  
Procedente de Alicante ha llegado a este puerto el aviso inglés Surprise, que conduce a la señora del almirante de la escuadra Mr. Hopkins.

El martes marchará la distinguida viajera a Tarragona. — Simó.

**La escuadra inglesa**  
Valencia 26, 3-50 t. (Retrasado.)  
Han visitado la escuadra inglesa el comandante de marina de este puerto y el cónsul inglés.

El almirante devolvió las visitas.  
El lunes saldrá la escuadra para Tarragona. — Ocaña.

**Del archipiélago**  
Barcelona 26, 11 n.

Procedente de Manila ha fondeado en este puerto el vapor San Francisco.

Trae a bordo 16 pasajeros, 31 militares y nueve soldados convalécidos.

Durante la travesía ha fallecido el soldado José Zuzuarregui. — Simó.

**Pésames**  
Barcelona 26, 11-15 n.

El fallecimiento del padre Goberna, general de la orden de Jesús, ha sido muy sentido.

Los jesuitas están recibiendo muchos telegramas de pésame.

Mañana a las tres de la tarde se verificará el entierro. — Simó.

**En honor de Lachambre. — Los liberales**

Málaga 26, 11-30 n.

La Sociedad «El Liceo» proyecta celebrar una fiesta en honor del preclaro hijo de Málaga, general Lachambre.

Se le dará un banquete.

La prensa aboga porque se coloque una lápida conmemorativa en la casa donde nació.

El manifiesto del señor Sagasta ha causado excelente impresión entre los liberales de esta, quienes dirigirán a su jefe un telegrama de felicitación. — Correspondal.

### EDICION DE LA NOCHE

## Crónica de Madrid

26 Junio.

El manifiesto liberal estima como perjuicio que la cuestión arancelaria esté sin resolver. Tiempo há debería estar terminada. Es uno de los cargos más fundamentales que formulan los cubanos contra los gobiernos de la metrópoli. Conservadores y liberales tienen en esto análogas responsabilidades: mayores, sin embargo, los primeros, por haber ofrecido y no dado en este período de su mando una solución, aunque de carácter provisional.

Un periódico ha recordado ayer la promesa. Está sin cumplir. La política tradicional de falta a la sinceridad tiene mayores inconvenientes en estos tiempos. No dan a un gobierno; dañan a la patria. El ministerio conservador, no solo no ha dicho la verdad en lo que toca a los aranceles de Cuba, sino que ha realizado actos públicos contra los intereses de la colonia. Pregónalo lo sucedido en la comisión creada por el señor Abarzuza para proponer la reforma arancelaria antillana. El gobierno no ha hecho el menor caso de los trabajos de la comisión. No ha estudiado sus datos. No ha oído los clamores que en nombre de Cuba expusieron los representantes de la gran Antilla.

Ann siendo quejas exageradas las suyas, debieron ser recogidas prontamente. Si no todas, algunas pudieron ser inmediatamente satisfechas. Y de cuanto aquellos representantes dijeron, y de cuanto sus contradietores consignaron, nos mirando los intereses de Cataluña, otros los de Vizcaya, pudo el gobierno hacer una obra de transacción, que hubiera sido obra de paz, en la cual, ni triunfadores los cubanos, ni vencedores los representantes de las regiones peninsulares, hubieran experimentado unos y otros la complacencia natural de haber fortalecido lazos que las torpezas de los partidos han aflojado mucho.

Poco menos ha ocurrido en lo concerniente a Puerto Rico, y también en el penúltimo período legislativo se anunció en el Congreso que la reforma arancelaria para la pequeña Antilla se haría pronto. Esto era en 1896. Acabaremos el verano de 1897 y no habremos hecho nada. Es decir, si hemos hecho, pero en contra de las Antillas, pues ahora mismo se ha publicado el real decreto que determina el aumento de los impuestos, y se ha de aplicar ese aumento a los azúcares coloniales, precisamente en los instantes en que desde las Antillas piden con súplicas vivísimas que ese artículo satisficiera los derechos que ese artículo satisficiera a su entrada en la Península. Por lo cual se puede y debe afirmar que los conservadores van en la cuestión arancelaria contra Cuba y Puerto Rico, a las cuales postergan y dañan en beneficio, según dicen, de otras regiones españolas. Los mismos errores siempre. Cuando no haya, ya merecidos protectores de productos peninsulares, sino tierras para establecer aquellos, lucidas quedarán las comarcas que pertenecen a la Península. Y por el camino comprendido, los casos ocurridos desde el año nueve al veintidós pueden repetirse.

Con este modo de gobernar no se resuelve nada, se empeora todo, y se acumulan los conflictos para los sucesores. Buena herencia recogerán los liberales. En esta cuestión concreta de los aranceles, si para entonces, cosa difícil, no funciona el Consejo de administración de Cuba, el partido liberal se encontrará de un lado, con la esterilidad de concesiones que pudieron hacer un año ó dos ser provechosas, y de otro lado con la adhesión de los conservadores a los intereses adversarios de la modificación arancelaria antillana. No hay que decir si ofrecerá gravedad los demás asuntos, como el de la acción política que conviene desarrollar en Cuba, el mando del ejército, las luchas de los partidos locales, los linderos y fronteras de la autonomía y las dificultades diplomáticas que han ido con los Estados Unidos escalonando las debilidades del partido conservador.

Imposible parece que delante de todos estos graves problemas, para la resolución de los cuales es indispensable contar con el tiempo y con la posible tranquilidad de espíritu de los partidos, haya gentes de inquietud voluntad que empujen para lograr el gobierno. Cierta que no merece tal nombre el conjunto de secretarios de su majestad; cierto que la inacción es grande, el daño mucho, y ofensivo el régimen personal que las tibiezas de muchos han consentido se ponga sobre la Corona, el Parlamento y el país, pero con ser la oportunidad tan excelente para un cambio de política, la magnitud de los negocios por resolver parece que debería contener los apetitos de mando. No es así desgraciadamente.

Debo excluir de ese número de impacientes a los hombres de mayor autoridad y seso del partido liberal. Contemplan con amargura lo presente y sienten legítimos temores por lo porvenir. Dispuestos están para el gobierno, si los llamaren; pero, como un deber áspero que han de cumplir, no con el ansia de que han de recoger ventajas, pues mucha conseguirán si alguna para su patria pueden obtener. Además, cuando los tiempos no son turbados, la falta de identificación en los propósitos no ofrece la gravedad que en circunstancias difíciles, porque en éstas la unión es casi el todo en lo tocante a la eficacia del gobierno. Es de suponer que el patriotismo obrará milagros: es de desear que los alcance de aquellos espíritus inquietos que no pueden colocar de noche la cabeza sobre la almohada sin imaginar alguna trama, alguna intriga, algún golpe de efecto, algo, en suma, aunque no sea sino para que los españoles no pierdan la costumbre de repetir nombres que la historia no podrá asociar a ninguna gran empresa.

Si todos los hombres políticos tuvieran el reposo necesario de ánimo, menos problemas graves habría pendientes. Si el señor Sagasta lograra lo propio respecto de algunos de sus ilustres correligionarios, ¡cuántos quebraderos de cabeza le quitarían!

## La carta de Silvela

Con la extensión que su innegable importancia reclama, dimos ayer un extracto telegráfico de la carta publicada en *El Imparcial* por el señor Silvela y que es consecuencia del discurso en el teatro Moderno. Al llegar a nuestras manos la carta la publicamos íntegra porque mucho en ella hay que estudiar y que aprender.

En la interpelación que me dirige *El Imparcial* en su artículo de hoy de las que no cabe desatender quien ha acudido a la opinión buscando apoyo para procear la sinceridad en todos los órdenes del gobierno, y menos puede desdeñar la oferta de sus columnas quien a ellas debe persistentes y valiosas benevolencias que mereció ya en aquellos primeros pasos en la vida, cuando se siente más viva la gratitud por el aplauso de los fuertes.

Ante nebulosidades sensibles del manifiesto liberal me pregunta el periódico que usted dirige, mi juicio sobre la acción diplomática en Cuba, y ahí se lo envió en términos que resultarán quizá demasiado crudos, porque a toda costa deseo sean breves. Ante todo he de consignar, como consignaré donde quiera que de política escriba ó hable, mi protesta contra la ignominia a que han reducido al Parlamento artes menudas, dirigidas a oscurecer y debilitar la conciencia pública para mantener un gobierno personal.

Pasamos el año último los meses de Julio y Agosto con las Cortes abiertas ante la esperanza de votar auxilios para los ferrocarriles, y hoy, cuando hacia falta explicar las reformas, amparar el prestigio de un candillo militar contra acusaciones ó calumnias que lo traen maltratado y en disputa, demostrar que la guerra se acaba, confundir con pruebas á calumniadores y pesimistas, evidenciar que Weyler no sigue porque no quiere entender indirectas, sino porque el gobierno tiene fe en su plan y aprueba su conducta, dar noticia exacta al país de los sacrificios que aún son necesarios y de su término, y arrostrar virilmente las responsabilidades de tales afirmaciones y los compromisos de los acuerdos que ellas exigen, el Parlamento se cierra, la corte se va á veranear con el ministro de Estado y todo queda en incierto, y Europa nos mira con la lástima no exenta de simpatía con que se contempla á un hombre bueno y robusto, pero mentecato.

No podemos engañarnos: lo que hoy está pasando en España quedará como una de las páginas más tristes de la decadencia en el espíritu nacional de un pueblo, y de la falta del sentimiento del deber en sus gobernantes.

El error de nuestra acción diplomática respecto de Cuba es secuela de otro mayor: de nuestro aislamiento, de la famosa prudencia y neutralidad predicada por el señor Cánovas.

No se me oculta que aun siendo otra nuestra situación en las alianzas europeas, ni Rusia, ni Alemania, ni Francia, ni Inglaterra nos darían sus tropas ó escuadras para sofocar la insurrección, pero sería bien distinta nuestra fuerza ante los Estados Unidos y sus intentos transparentes de intervención en definitiva; más aún: admitiendo un estado de aislamiento que no es fácil cambiar de improviso, hoy se puede juzgar que la política de concesiones constantes ha sido un notorio fracaso, una enorme equivocación.

Hemos cedido evidentemente de nuestros derechos de soberanía en tierra y mar, hemos consentido ingerencias bochornosas, pagado indemnizaciones á todas luces injustas, ¿y qué se ha obtenido en cambio? El gobierno se acoge para contestar á un recurso siempre aparejado para defenderse en los mayores desastres: si hubiera seguido la política contraria, el mal sería mucho más grave, tendríamos quizá la guerra.

Manifiesto error: el mantenimiento de nuestros derechos con inflexibilidad, con energía, y la negativa á las indemnizaciones indebidas, la resistencia é ingerencias humillantes, no pesan en la balanza lo bastante para llevar á los Estados Unidos á una guerra; y una ruptura de relaciones, como la que estuvo á punto de realizarse con Alemania cuando el conflicto de las Carolinas, es preferible al espectáculo que estamos dando y á la situación de vilipendio en que vivimos, y que alienta todas las malas pasiones de la gran Antilla, sin beneficio alguno positivo para nosotros.

Las concesiones y blanduras de esa índole nos amenguan y desprestigian, pero no son todas ellas juntas suficientes á desviar en ningún sentido la tendencia de la polí-

tica angloamericana, ni á cambiar sus objetivos.

Lo que más importaba no se ha conseguido; despejar las oscuridades que sobre los objetivos se ofrecen; porque lo más lamentable que nos puede ocurrir, es haber sacrificado hombres, dinero y honor, para llegar á enterarnos al cabo de dos ó tres años de que los enemigos más decididos de nuestro dominio en Cuba no son los que están en armas en sus provincias.

Forma este error ó este fracaso de nuestra acción diplomática parte del más general que han puesto ya en evidencia los sucesos.

La guerra y la política se han hecho en Cuba sin un presupuesto razonado de tiempo, de dinero, de fuerzas, y sin querer pensar, ó sin atreverse á decir, que por Cuba estábamos dispuestos á sacrificarlo todo, menos aquello que valiera más que Cuba.

El señor Cánovas lo ha dicho varias veces sin gran escándalo de los oyentes: «Yo haré todos los esfuerzos que el país quiera secundar, no me preocupó de su extensión, ni de sus consecuencias, ni de su éxito final; cuando el país se cansó de ser aniquilado me retiré de la vida pública, y esto equivale á esperar el éxito de la casualidad, de lo desconocido; y una de las cuestiones que no se ha querido profundizar ni aclarar desde un principio ha sido la actitud de los Estados Unidos, y no le faltaban, sin embargo, advertencias sobre tal materia al señor Cánovas.

Un hombre que tiene entre otras la cualidad extraordinaria de la previsión razonada y el sentido exacto de armonizar los medios con los fines, el general Polavieja, decía en su Memoria al ministro de Ultramar el año de 92, estas proféticas y desoladas palabras: «Creo del caso consignar una vez más lo que repetidamente dije desde la Habana; la isla de Cuba no tiene los medios de represión y defensa que requiere su estado político y social, sus aspiraciones revolucionarias, su situación geográfica y la previsión de que en un porvenir acaso no lejano, las conveniencias de alguna política opuesta á nuestros intereses se decida á provocar y favorecer, aunque no sea ostensiblemente, con recursos de valía luchas interiores que calocarían las cosas en un estado cuya gravedad no necesito enunciar.»

La Memoria quedó arrinconada como todas las que se escriben en España, en cuyo lenguaje administrativo es la palabra memoria, aunque no lo parezca, sinónimo de olvido, y nada había preparado cuando el conflicto se reproducía.

No son las cuestiones diplomáticas de las que se pueden ni se deben resolver por las oposiciones ni por lo que está fuera del gobierno, pues equivale hacerlo así, á aconsejar jugadas sin saber las cartas que se tienen en la mano, pero de las jugadas hechas se puede juzgar y de la marcha del juego se debe tener opinión, y la mía es muy convinta en ambos extremos.

El origen de nuestra debilidad para con los Estados Unidos está en nuestro aislamiento y en el fruto inevitable de la decantada prudencia y de la salvadora neutralidad.

La política de condescendencias y debilidades ha sido ineficaz para darnos apoyo, y ha sido funesta para quitarnos prestigio y fuerza moral en Cuba; es tarde ya para remediar los daños que nos ha inferido, pero siempre es tiempo para volver por nuestra dignidad, y si no se obtiene un respo positivo á las leyes de leal amistad internacionales es preferible una ruptura de relaciones. La continuación del estado actual es una abdicación inútil de nuestros derechos.

La acción militar debe decidirse con un presupuesto severamente estudiado de nuestros recursos de las adhesiones con las que contamos en la isla y del estado verdadero de la guerra, sobre la base de que nuestro régimen político y nuestros intereses nacionales nos consenten y nos aconsejan dominar una rebelión, pero no sojuzgar contra su voluntad á todo un pueblo.

No se puede juzgar en definitiva sobre tan grave y delicada cuestión sino desde las esferas del gobierno; mas todos los indicios y pruebas que desde fuera de él pueden recogerse inclinan mi convicción en el sentido de que el ejército está dando alltestimonios individuales de heroísmo y de las virtudes más nobles, pero su dirección es por todo extremo deficiente y desacertada, su movilidad escasa, y que un cambio de jefe favorecería eficazmente una solución honrosa, pues el fortalecimiento de las fuerzas rebeldes parece indudable, y con una activa campaña militar podría lograrse mucho en poco tiempo, y para la cual la división de mandos sería á todas luces inoportuna.

La autonomía, entendiendo por tal el programa de ese partido, no es sistema serio de gobierno en un país cuyas clases directoras tienen las condiciones fatales, de que adolecen á ojos vistos las de la isla de Cuba, y es en aquella provincia el prólogo breve de la separación definitiva de la patria; pero eso mismo está hecho ya y sin que haya manera de remediarlo por las reformas del señor Cánovas; y si la autonomía fuera fórmula de transacción para la paz, debería sin vacilar aceptarse; lo que la separa de lo ya concedido no vale la vida de un soldado, ni la prolongación de la guerra por un día.

Esas son mis opiniones sobre los extremos que el artículo de *El Imparcial* señala: con gusto utilizo las columnas de su periódico para exponerlas, pero del honor que me hace inseparable la vergüenza que me causa haber llegado á tales días en que esto se trate en España sin la contradicción virtual del Parlamento, por estos medios incompletos que excitam mas que convienen, que agitan mas que guían, burlando así la obra entera del progreso constitucional de varias generaciones, resultado bien doloroso de dos años de gobierno conservador del señor Cánovas del Castillo en su segunda época.

De usted siempre afecto amigo y seguro servidor, q. b. s. m.,

F. SILVELA.

## Noticias locales

Hoy se ha celebrado en la santa iglesia catedral la fiesta del Sagrado Corazón de María con procesión y misa solemne con orquesta que ofició el doctor don Manuel Rodríguez y Sánchez, canónigo por oposición de la metropolitana de Sevilla. No hubo sermón. Terminado el coro, el cabildo cumplimentó al señor Arzobispo, como es costumbre todos los días de fiesta en que no asiste el prelado á la catedral.

A pesar de ser hoy día festivo se ha trabajado en las oficinas de Hacienda con motivo de la terminación del año económico,

Esta tarde ha celebrado junta el Colegio de abogados, dándose cuenta del reparto de cuotas hecho para el próximo año económico. Hubo algunas ligeras reclamaciones y de comun acuerdo quedó acordado aquel con pequeña alteración.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 56.229'33 pesetas; correspondiendo á contribución territorial rústica, 12.513'80; á id. urbana, 1.831'09; á idem industrial, 280'27; á derechos reales, 1.581'79; al impuesto sobre sueldos y asignaciones, 4.913'38; al idem sobre pagos del Estado, 257'83; al id. de carruajes de lujo, 76'35; á recargos municipales por contribuciones, 2.414'31; á aduana, 5.157'55; al impuesto de consumos, 13.343'28; al id. por azúcares, 11.363'53; y á propiedades y derechos del Estado, 2.488'34.

Ha salido para Morón el joven abogado nuestro querido amigo don Pedro Cruz y Delgado.

En un establecimiento de la calle Génova ha sido expuesto el magnífico cuadro que el notable artista don Virgilio Mattoni ha donado al convento de Capuchinas de esta localidad y que se titula *San Francisco de Asís*. Es lástima que esta magnífica obra, por sus grandes dimensiones y el poco espacio del sitio en que se exhibe, no pueda lucir como merece su notable ejecución y artístico conjunto.

El dibujo que corresponde á Agosto de la serie que por encargo del popular semanario *Blanco y Negro* hace el laureado artista don José García Ramos, estará inspirado en la procesión de la Virgen de los Reyes.

Ha regresado de Moguer el joven artista don Juan Jimenez.

El laureado artista don Gonzalo Bilbao se ocupa actualmente en la terminación de un soberbio cuadro de grandes dimensiones que hace por encargo de una rica personalidad de Inglaterra. Representa nuestra hermosa Basílica, en el solemne acto de celebrarse las sacrosantas ceremonias de la octava de la Purísima ante el altar de plata que se colocaba en el altar mayor para esta fiesta; y en él la magnífica escultura de la Concepción que se venera en nuestra Catedral, así como el Santísimo Sacramento. El cabildo catedral aparece de rodillas, y un grupo de seises baila las tradicionales danzas. El señor arzobispo sentado en su sitial, y otra porción de figuras admirablemente trazadas completan el conjunto de esta obra maestra del insigne artista sevillano que resulta admirable. Damos la enhorabuena al señor Bilbao por estos nuevos triunfos.

Se encuentra ligeramente indispueta la bella señorita Luisa Tovia, hija del consul de Bolivia en esta capital. Mucho celebraremos su completo restablecimiento.

El digno profesor de instrucción pública de Utrera don Juan Bravo se encuentra en Sevilla acompañado de algunos de sus discípulos que han de examinarse en este instituto.

En el tren mixto de Madrid marchó anoche á aquella capital el contingente de soldados que da el regimiento de caballería de Alfonso XII, que van á incorporarse á los regimientos que guardan dicha capital, para completar el número de plazas que á los mismos están asignadas. Dicha fuerza iba mandada por el primer teniente don Antonio Fernandez Heredia.

El diestro Emilio Torres, *Bombita*, continuaba á última hora de esta tarde bastante mejorado.

Han salido para Toledo, con objeto de comenzar sus estudios en la Academia del arma, los nuevos cadetes de infantería.

De un día á otro se espera lo por sus correligionarios, de regreso de Madrid, el respetable jefe de los liberales sevillanos don Gaspar de Atienza.

Se ha publicado el número 5 de *El Conservador*.

En Fuentes de Andalucía se ha desarrollado la epidemia variolosa. Por esa causa la junta local de Sanidad ha dispuesto la clausura de las escuelas y se ha suspendido la celebración de los exámenes.

El ayuntamiento de Badalozosa ha remitido al gobierno civil el presupuesto ordinario para 1897-98, con las rectificaciones que se indicaron y que han sido hechas.

La junta municipal de asociados, de Casariche, ha nombrado médicos titulares, por cuatro años y mil pesetas de sueldo cada uno de ellos, á don Antonio Gomez y don José Nieto; y farmacéutico titular por el mismo tiempo y con el sueldo anual de 550 pesetas á don Estéban Gomez.

El canónigo de esta Catedral señor Roca y Pansa ha sido invitado para predicar en la función que el día de San Pedro se celebrará en la Iglesia de ese nombre.

El día 30 celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción pública. En ella se despedirá de sus compañeros el concejal señor Ternero, al que corresponde salir del municipio en la próxima reunión.

Ha marchado á París, donde residirá una temporada, la señora de Mac-Dougall.

El vecino del Pedroso don Juan de Mata Gallego Vazquez ha remitido al Gobierno civil una solicitud que se eleva á S. M. la reina, en la que manifiesta que ha muerto en Cuba un hijo soldado que él tenía, y pide se le conceda una pensión para poder subsistir á sus necesidades.

La Dirección general de penales ha dispuesto que Emilio Moreno Bermudez y Manuel Lopez Duran, sentenciados á seis meses y un día de prisión el primero y á cuatro años y un día el otro, cumplan su condena en esta cárcel, donde se hallan.

En el expreso de ayer marcharon á Córdoba las bellas señoritas de León y Primo de Rivera.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de *Urbervaga de Uvilla* (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho por ser las únicas análogas á las de Panticosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías á quien las pida.

Casi podemos asegurar que donde se paga más el oro es en casa de Velasco, Francos, número 40.

Ha marchado á Gibraltar la primera tripulación del club de regatas de Sevilla, con objeto de tomar parte en las fiestas que se han de celebrar en aquella colonia, en los primeros días del próximo mes de Julio.

Las enfermedades de languidez y consunción dependen con frecuencia de una asimilación insuficiente y de pérdida de fosfato de cal indispensable para la nutrición de los músculos y los huesos y para la salud en general. El *Jarabe de Dusart*, el *Chapotaul* son los remedios indicados en estos casos por las eminencias del cuerpo médico.

## Las escopetas

**Marca jabali**  
no tienen rival en España y compiten con las buenas marcas inglesas. — Pedir catálogo á **LUIS VIVES Y COMPAÑIA**, calle Fernando, 23. — BARCELONA.

**SUIZO CHICO**  
RESTAURANT Y PASTELERIA  
Sierpes, 43, (Esquina Rivero)  
SERVICIO ESMERADO  
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA  
Ternera á la Flamand con puré de patatas

**Aviso**  
EN LA PLAZA DEL PAN NUMS. 10 Y 11  
Despacho de la fábrica de cordelería y Tejidos de **JUAN TOBAR**  
Se venden loras y telas distintas, para todos, costales, sates, etc. y curdas, cáñamos, abaca y alpargatas, á precios baratísimos.

**Isidoro Cabrera y Guerra**  
ha trasladado desde 4º de Junio su **Taller de Carpintería** á calle Marqués de Tablantes, 58 esquina de calle Gotes. — Teléfono núm. 245

**Pérdida**  
Desde la plaza del Pan á la de San Francisco ó desde esta á la calle de la Feria, por el trayecto del tranvía, se ha perdido un reloj de oro, de señora, con varias piedras y un angel esmaltado Presentándolo Siete Revueltas, 28, se gratificará.

**CARRERA MILITAR**  
ACADEMIA POLITÉCNICA SEVILLANA  
Resultados obtenidos en la convocatoria de Mayo último:  
Infantería.—D. Ricardo Rojas, D. José Riquelme, D. Tomás Lopez Puig, D. Rafael Saenz Santamaria, D. José Toro y D. Antonio Alonso.  
Nota.—1. José Riquelme obtuvo el número 4 de su promoción.  
Artillería.—D. Antonio León, F. Julio Arizón, don Julio G. y don J. J. J. D. Rafael Saenz Santamaria y D. Pedro Montes Hno. obró.  
Ingenieros.—D. Manuel de la Calzada y D. Fernando Guivieres I. romo.  
Total 12 alumnos aprobados con 131 plazas.  
Resultados al fin de los exámenes que cuenta la existencia esta Academia, á tenor de 43 alumnos, con el plan. La simple enumeración de estas cifras, constituye la mejor recomendación de la Academia Politécnica Sevillana, y nos excusa de hacer pomposos anuncios.  
En 1.º de Julio se aplican nuevos repartos para las próximas convocatorias de Noviembre y Mayo.  
**15, CERVANTES, 15**

## Balneario de Marmolejo

Ampliación de temporada para baños  
Los baños, duchas y pulverizaciones de estas aguas son irremplazables en el tratamiento de las dermatosis de naturaleza artrítica, hiperemias hepáticas y esplénicas, cólicos hepáticos y nefríticos, dietas besacarina, granulaciones faringeadas, y en general en las afecciones dependientes del artrismo.

Para que los bañistas utilicen estas aplicaciones durante el verano, el establecimiento permanecerá abierto al servicio público bajo la inmediata dirección de su médico-director.

Estas aguas se beben en todo tiempo  
Coches á la llegada de todos los trenes.  
Fondas y casas recomendadas: Fonda de los Leones, Hotel de Madrid, Manuella Muñoz y Viuda de Padilla.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
EL PRESBITERIO  
**DON MANUEL DE CACERES Y ZORNOZA**  
Capellan que fué de la iglesia del Santo Angel de esta capit. y Fundador de la Archidiócesis de los Sagrados Corazones y Nuestra Señora de Lourdes  
MURIÓ EN EL SEÑOR  
**El día 30 de Junio de 1896**  
**R. I. P.**  
Por el eterno descanso de su alma se celebrará solemne funeral en dicha iglesia, á las diez y media de la mañana, el miércoles 30 del corriente. El presbítero D. José M. Molina y R. varo, actual capellan de la misma, y los bienhechores piadosos que le auxiliaron en tan noble propósito, suplican á los fieles la caridad de elevar á Dios Nuestro Señor fervorosas plegarias por el difunto, y asistir al mencionado acto, por cuyos favores han de vivir cristianamente agradecidos. El difunto recibe y de pide en dicha iglesia.  
El Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo de la diócesis le concede ochenta días de indulgencia á sus fieles hijos que hagan obras de caridad, don limosnas ó recen devotamente por el alma del finado cualquiera de las oraciones aprobadas por la Iglesia.

Co  
nio  
el  
ru  
Co  
arn  
A  
de  
Co  
par  
E  
pal  
fido  
mu  
me  
fica  
V  
con  
D  
mu  
un  
V  
de  
r  
la  
r  
(E  
N  
Si  
arra  
do  
u  
La  
gad  
M  
de  
u  
par  
gal  
G  
y  
uel  
S  
nae  
que  
Ne  
con  
Le  
sue  
Mr  
Am  
Em  
prin  
Br  
Na  
y  
S  
mo  
la  
ca  
Sa  
los  
p  
cual  
y  
vo  
Se  
Ti  
otro  
Int  
gair  
yano  
Po  
do  
el  
(Pio  
Ne  
chic  
5  
róni  
Su  
un  
sal  
rio.  
Un  
gund  
do M  
Pe  
á ma  
pases  
una  
o  
N  
En  
Br  
pare  
Veg  
de co  
Se  
falar  
Val  
del  
Gu  
pinc  
pase  
El  
car  
micos  
G  
Res  
la  
del  
pá  
Neg  
con  
e  
(Du  
Este  
pau  
Och  
poner  
En  
quer  
El  
ránd  
un  
Más  
tes  
La  
Un  
El  
tensi  
Nue  
una  
entra  
guas  
Otro  
se  
par  
Un  
pérdi  
tocad  
de cla  
El  
saca,

# NOVILLOS

Corrida del día 27 de Junio de 1897

Matadores: José del Pozo, *Pepillo*, Antonio Guerrero, *Guerrero*, y José Pascual, el *Valenciano*.—Reses de don Joaquín Muruve.

Las cinco han sonado; preside Ternero, Jurado y Astolfi, constante *terceto*. El sol achicharra... me fijo en el ruedo... y exclamo con pena al ver tanto hueco: ¡Dios mío, qué solos están los asistentes!

Abierto el chiquero, aparece en la arena **Redomito**

Cárdeno claro, regularmente pueste de armas y marcado con el núm. 68. Al hacer el quite al primer picadero, pierde *Pepillo* el trapo.

Cinco varas mas toma *Redomito* y salen a pelear el *Niño del Buzo* y el *Marinerito*.

El primero se pasa dos veces y deja un palo en el testuz; el segundo, previo una salida, deja un par algo desigual, llegando muy bien. Montedeoca acaba con uno a la media vuelta, después de otra pasada *artística*.

Viste *Pepillo* traje color chocolate osuro con adornos de oro *fané*.

Después de brindar, se va hacia el toro y mueve la muleta varias veces antes de dar un pinchazo.

Vuelve a pasar, siendo acosado, y clava de nuevo medio estoque, haciendo polvo a la res. (Palmas *pudorosas*).

**Mohoso** Negro de pelo, corniapretado, número 58. Siete veces arrebató a los picadores, arrancando casi siempre de largo y matando un penco.

Los matadores hacen quites mas arriesgados que artísticos. *Mazzantini* deja un par abierto, después de una salida en falso; *Marmolito* sesga un par orejero, y el primero acaba con otro regular.

*Guerrero*, todo verde y oro, da seis pases y una estocada que sale por debajo del brazo. (Pitos.)

Sacan el estoque, y Guerrero hace una nueva faena para otra estocada contraria que hace doblar al bicho. (Pitos y palmas.)

**Tizonero** Negro meano, algo abierto de cuerna y con el núm. 49. Le pincharon seis veces, acabando la muerte con un quite de *Guerrero*. Murió un caballo.

El *Titi* deja un par desigual apretándose; *Americano* clava otro caído; y termina el primero con otro caído y desigual.

Brinda el *Valenciano*, que usa terno gran y oro. Sufre un acosón al tercer pase, da dos más y clava todo el estoque, saliendo por la cara.

Sacan el hierro, y el de Valencia pierde los papeles, deseando entrar de nuevo y de cualquier modo. Se tira y sale enganchado y volteado, pero liso por fortuna.

Se llevó el estoque. Tirase otra vez inmediatamente y deja otro estoconazo. Intenta el descabello a pulso, sin conseguirlo, en dos ocasiones. Otro intento apoyando la espada y otro a pulso.

Por fin se tira nuevamente y entierra todo el hierro, haciendo doblar al de Muruve. (Pitos y palmas.)

**Renegado** Negro meano, mogón del izquierdo y más chico que los anteriores.

*Pepillo* lo saluda con dos más ó menos verónicas, un farol y un recorte. Sufre el *moricho* seis sangrías sin salir de un lado de la plaza, y cambiada la suerte, salen a pelear Jimenez Vera y el *Marinerito*.

Un palo, del primero; un par malo del segundo; otro par desigual de aquel, acabando *Marinerito* con un palo.

*Pepillo* se hace un lío con el trapo y entra a matar, agarrando media estocada. Más pases y un pinchazo delantero, al que sigue una estocada hasta el pomo. Pasado un ratito se echa el animal.

**León** Negro zaino, bien pueste, núm. 33. En cinco ocasiones le tientan la piel. Bronca en el escape público, pidiendo que paren los espadas.

Vega se adelanta con un buen par, *Marmolito* tira un palo y Vega acaba con uno de compromiso, saliendo botado.

Se echa al ruedo un niño que intenta señalar una estocada con un palillo. *Valenciano* sujeta al improvisado diestro, del que se apoderaron los guardias.

*Guerrero* hace una breve faena para un pinchazo en hueso, saliendo suspendido. Un pase mas y una hasta la mano. (Palmas.)

El toro dobla, levantándose para volver a caer hecho polvo. (Ovación, sombreros, abanicos y prendas de vestir.)

*Guerrero* había brindado la muerte de la res a don Eduardo Ibarra, que ocupaba el palco núm. 27, y del que recibió un papel diciéndole que pasara mañana por su casa.

**Rabioso** Negro meano, corto de armas y señalado con el núm. 47. (Dura la ovación a Guerrero.)

Este recorta al bicho, cosechando nuevas palmas. Ocho varas y tres caballos muertos, componen el primer *tercio*.

En el segundo clavan par y medio el *Valenciano* y uno el *Americano*. El de Valencia da varios tonazos, encerrándose dos veces y sufriendo coladas, para un pinchazo, botando el estoque.

Más pases y media estocada, tirando antes la montera. Una colada, perdiendo el trapo.

El *Americano* saca la espada y el de Valencia pincha otra vez y sufre nuevas coladas. Nuevos pases con pérdida del percal, y una pasada sin herir para otro pinchazo, entran lo y saliendo mal. (Pitos y palmas *guasonas*.)

Otro pinchazo a toro *quieto*. Mete el pie y se pasa otra vez sin herir. Otro pinchazo barrenando y media *atravesada*. Un intento de descabello con achuchón y pérdida del trapo. Otro intento y media estocada a la media vuelta. (Suena un aviso de clarines.)

El diestro ahonda el estoque y luego lo saca, echándose aburrido el animal.

## Comentarios

Si se compara el ganado de esta tarde con el que se corrió en las anteriores, hay que calificar la corrida de buena; pero considerada en sí, si se comparan los novillos de hoy con los bueyes de las corridas anteriores, aquéllos no merecen mas calificativo que el de regulares.

En punto a tamaño fueron mas grandes los tres primeros que los tres últimos. Los mas endebles fueron los que ocuparon los lugares primero y quinto. Ambos se salvaron del fuego por casualidad.

El sexto con mejor lidia hubiera resultado otra cosa. Los picadores muy voluntarios, sobresaliendo *Ratonera*.

De los banderilleros se ha distinguido notablemente Vega, que clavó dos magníficos pares al quinto toro. *Pepillo* no ha aprendido nada desde el año anterior.

Con la muleta no despegó los brazos; en cambio se despegó, y mucho, con el estoque, haciendo de *sopeón*.

*Guerrero* se movió mucho toreando a su primero y arrancó con cuarteo; así le resultaron las estocadas.

Al quinto, que llegó muy noble a la muerte, lo trató con habilidad y quietud, rematando algunos pases muy bien.

Para herir se metió de verdad, pinchando en hueso la primera ocasión y saliendo limpio en la segunda, en la que cobró una gran estocada.

Cuando *Guerrero* ejecutó esta faena un espectador que estaba a mi lado exclamó: —Niño ya te hacían falta estas medias zuelas, porque estabas pisando con la planta del pie.

La verdad es que la muerte de este novillo fué muy artística y comprendiendo el público hizo a la espada una ovación. En quites estuvo muy alegre.

El *Valenciano* ha tenido toda la tarde el santo de espaldas. Con la muleta vióse siempre achuchado, y con el estoque, aun cuando se arrancó por derecho y con coraje, no ha tenido la suerte de hacer nada bueno. Sus dos faenas le han resultado pesadas y deslucidas.

La presidencia anduvo muy de prisa en un toro yapuró demasiado a otro. Los servicios buenos. La entrada un vacío.

EL NENE.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### Telegramas del extranjero

**Embajador loco** Paris 26, 9 n. (Recibido hoy.) Confirmando que el embajador extraordinario de Marruecos Mohamed-ben-Muza, ha enloquecido.

La enfermedad comenzó al ver el lujo y aparato desplegado de Longchamps, declarándose la locura de grandezas en forma furiosa.

Ha sido preciso que regresara inmediatamente a su país.—*Rigalt*.

### Telegramas de Madrid

**Obra aplaudida** Madrid 27, 2 madrugada. (Retrasado.) En el teatro de Apolo se estrenó anoche con gran éxito el sainete de Ricardo de la Vega con música del maestro Jimenez. *Aquí va a haber algo gordo ó la casa de los escándalos*.

El éxito ha sido franco, superando el valor de la música al libro. Los autores fueron aplaudidos.

**Nombramientos de alcaldes** Madrid 27, 2-35 madrugada. (Retrasado.) Han sido nombrados alcaldes de real orden:

De Córdoba, don José Molina. Aguilera: don Manuel Aguilera. Baza: don Francisco Ruiz Erias.

Belmez: don Rafael García Villalba. Bujalance: don Salvador Castro. Cabra: don Manuel Real Escobar.

Castro del Río: don Pedro Quintero. Fuente Ovejuna: don José Enrique Cortés. Hinojosa del Duque: don José Perea.

Lucena: don José Mora Madroñera. Montilla: don Juan Perez Mataix. Montoro: don Fernando Cañete.

Posadas: don Francisco Aranda Torres. Pozo Blanco: don Domingo Marquez Moreno.

Riego: don Félix Perez Luque. La Rambla: don José Arribas. Rute: don Mariano Roldan Nogué.

Palma del Río: don José Gamero Cívico. **Noticias de Cuba** Madrid 27, 8 m.

Un despacho particular de la Habana dice que en Trinidad y Sancti-Spiritus se presentan a Indulto centenares de personas.

Créese que bastarán las guerrillas para batir a los rebeldes que restan.

Ha llegado a Júcaro el general Weyler. —Se ha abierto el pago de la mensualidad de Enero a las clases activas y pasivas.

Los pagos se hacen el 90 por 100 en plata y el resto en billetes.

**Disgusto en San Sebastian.—Confitería.—El veraneo** Madrid 27, 8-15 m. (Retrasado.) En San Sebastian ha producido disgusto la negativa del ministro de Marina para que la escuadra vaya al puerto de Pasajes, pretextando las dificultades que existen para la entrada en el puerto.

Recuérdase que allí entraron buques de mayor calado que el acorazado *Pelayo*.

Nuestro embajador en París, señor duque de Mandas, irá a San Sebastian para conferenciar con el ministro de Estado.

—Se nota mas afluencia de forasteros que otros años. —Hácese grandes preparativos para recibir a la corte.

**Lo que dice la prensa** Madrid 27, 9 m.

La prensa considera una sorpresa el macheteamiento del convoy de Lajas y dice es prueba de que los rebeldes se proponen empezar una guerra sin cuartel.

—*El Nacional* extraña la carta del señor Silvela publicada ayer por *El Imparcial*.

Dice que es más requerida que espontánea y además poco prudente como obra de estadista.

No se ha atrevido el señor Silvela a presentarse resuelto y brioso como heraldo de armas.

Es una insensatez y una calumnia—agrega *El Nacional*—suponer que hay enemigos del decoro nacional.

Quienes para nada necesitan el inocho del escándalo, ni las mercedes fugaces del periodismo abortado contienen los impetus de los aventureros irresponsables.

—*El País*. Los monárquicos se aperciben de que el enfermo está gravísimo y buscan remedios heroicos; pero acaso sea tarde para contener el naufragio.

¿Por qué no hablan los señores Sagasta y Silvela cuando lo hicieron los carlistas y los republicanos?

—*El Imparcial* se ocupa de los triunfos verdad y dice que ningún hombre político acostumbra a decir en público lo mismo que dice en el círculo de sus amigos.

El señor Silvela se ha separado de la costumbre, y la opinión le aplaudirá.

Es indudable, a juicio de *El Imparcial*, que el señor Silvela ganó mucho ayer para la nueva agrupación.

En otro lugar de su número pregunta nuevamente *El Imparcial*: ¿Se trata de encarar oficialmente la construcción de otro barco a la casa Ansaldo?

¿Es cierto que el general Beranger se propone ultimar el asunto antes de salir de Madrid?

—*El Globo* dice al señor Silvela que dando voces en el tendido no se consigue justificar la alternativa.

Añade que en la carta del señor Silvela se nota cierto desbarrazo.

El señor Silvela se presentó en el *Teatro Moderno* como jefe de partido y renuncia al puesto en la carta de *El Imparcial*.

Niega *El Globo* que haya nebulosidades en el manifiesto del señor Sagasta.

Lejos de ello, en él dan los liberales las soluciones de los problemas palpitantes.

—*El Liberal* habla del acto del señor Silvela y opta por el fondo que se desprende de la carta publicada en *El Imparcial*.

Dice que continúe la campaña sin el general Weyler y reprobaba la división de mandos y la autonomía, a la que el señor Silvela tiene por prólogo de la separación.

*El Liberal* aplaude la valentía del disidente conservador.

—*El Nuevo Régimen* reproduce el programa que, como órgano del señor Pi y Margall, publicó el 22 de Junio de 1894.

Dice que muchos lo desconocen y agrega: —Pensamos hoy como ayer y estamos dispuestos a nuevas reformas que conduzcan a la realización de la divina triada que a fines del pasado siglo escribió la revolución en sus estandartes de paz y guerra.

**Mas de Cuba** Madrid 27, 12 m.

Despacho oficial: En varios reconocimientos en la provincia de la Habana matamos dos y nos hirieron uno.

En Pinar matamos 15. Nos hirieron dos. Se han presentado 15.

En un despacho oficial dice el general Weyler: —No tengo la menor noticia del fusilamiento llevado a cabo por la partida de Montegrande, ni de la declaración de traidores de nuestros soldados, hecha por el titulado gobierno insurrecto.

**La esposa de Cirujeda.—Antes de la corrida** Madrid 27, 1 t.

La esposa del coronel Cirujeda, acompañada de sus once hijos, ha estado hoy en la cámara regia para despedirse de S. M. la reina.

Gran animación para la corrida de toros. En la calle de Sevilla se cotizan las localidades con prima.

**Descarrilamiento** Madrid 27, 5-30 t. (Urgente.) El tren expreso de Barcelona descarriló cerca de Jadraque.

Salvaronse milagrosamente el maquinista y fogonero que cayeron debajo de los coches, causándose ligeros arañazos.

**Malas nuevas (1)** Madrid 27, 5-30 t. (Urgente.) Desde Cayo Hueso envían al *Heraldo* desagradables noticias.

Dice el despacho que los hechos recientes revelan la inseguridad que existe en la provincia de la Habana y que ha creado gran alarma.

En término de Managua hubo encuentro del batallón de España con las partidas de Delgado y Acosta. Estos formaron estensa línea de fuego, evitando una desgracia los refuerzos que oportunamente llegaron de Managua.

El combate de la columna Aguilera fué desgraciado, pues cayó en las emboscadas de Sierra-Grillo, preparadas por la partida de Raul Arango.

La columna tuvo más bajas de lo que se dijo. La salvó del desastre el refuerzo de una columna de 900 hombres y la serenidad de los jefes.

Anteayer salieron de Soyano, pueblo inmediato a la capital un convoy compuesto de varias carretas, con raciones y efectos, y dos *riperis*.

Al llegar al potrero de Somorrostro, a la vista de Portugetale, los rebeldes parapetados detrás de unas cercas rompieron el fuego.

Avanzó el convoy y entonces los ginetes enemigos cargaron al machete. (Aquí faltan tres despachos.)

Desde Júcaro al extremo Oriente los rebeldes predominan en los campos, acumulando recursos.

Los locales, sin embargo, confían en que pronto cambie la situación.

El general Weyler dirige a Oriente para establecer el plan de campaña.

Cinco mil enfermos hay en los hospitales de la Habana, 9,000 en Santiago y hasta 20,000 en el resto de la isla.

Urge cubrir las bajas de 50 médicos. Es necesario reparar a los soldados inútiles de la campaña.

Actualmente las fuerzas útiles solo ascienden a cien mil hombres.

La opinión se inclina a esperar lo todo de la acción diplomática.

**Toros en Madrid** Madrid 27, 5-55 t. a 7-15 t. (Urgente.) Se celebra la última corrida de la temporada, lidiándose reses del duque de Veragua, por las espadas Manzanantini y Guerrero.

El primero se llamó

(1) Faltan los telegramas 4.º, 5.º y 6.º de esta serie

## Colondrino

De pelo negro. Tomó cinco varas y mató un caballo. Valencia y Tomás Mazzantini ponen cuatro buenos pares de los difíciles.

## Cogida de Valencia

Valencia, al saltar la barrera, recibe un achuchón del bicho, sufriendo un golpe, que le hace pasar a la enfermería.

Mazzantini pasa con desconfianza y atiza media estocada buena. Varios intentos de descabello y luego un pinchazo, saliéndose de la suerte.

Otro pinchazo y un descabello a pulso. Fue el segundo, de pelo castaño. Le picaron seis veces y mató un caballo.

Juan Molina y *Palaterillo* aprovechan cuatro buenos pares. Guerrero hace una buena faena, aunque encorvándose, para un pinchazo bajo y luego otro.

**COGIDA DE "GUERRITA"** Rafael resulta con un puntazo en la mano izquierda, pasando a la enfermería.

Mazzantini coge los trastos y da fin del bicho de media estocada muy buena y un descabello a pulso.

El tercero era de pelo negro y atendía por **Cuatreno**. Tenía mucha cabeza. A cambio de nueve varas mató dos caballos.

Mazzantini es objeto de una ovación al hacer un quite colosal al picador *Sastre*, que cayó en la cabeza del toro.

Con cuatro pares regulares de los chicos de don Luis, actúa éste nuevamente con los avíos de matar.

Pasa muy de cerca, haciendo una buena faena, para media estocada honda y buena y un descabello a pulso. (Muchos aplausos.)

## Telegramas de provincias

**Un sermón del padre Cámara** Barcelona 27, 2 t. El obispo de Salamanca ha predicado esta mañana en la función de la catedral.

La oración del padre Cámara ha sido elocuentísima, recomendando a los fieles que acaten únicamente a las autoridades de la Iglesia.

Ha combatido a quienes intentan regir a los católicos sin facultades para ello, ensalzando el culto a Santa Teresa y lamentando que España olvide a la seráfica escritora mientras en el extranjero progresa su culto.

Algunos han visto en el sermón del sabio obispo alusión a los integristas, calificando de zánganos de colmena.—*Simó*.

**Buque francés** Barcelona 27, 2-10 t. Procedente de Tolón ha fundeado la fragata de guerra francesa *Iphigenie*, escuela de guardias marinas.

Ha cambiado los saludos con la plaza.—*Simó*.

**La fusión republicana** Valencia 27, 4 t. Los representantes de las agrupaciones republicanas se han reunido en el Casino Nacional, constituyendo el partido único y nombrando la Mesa, presidida por don Pascual Cortés, y el directorio para organizar el partido, compuesto por los señores Grajales, Cano Pacheco, Gil-Morte (don Adolfo), Duade (don Vicente) y Campillo.

El señor Duade pronunció un sentido discurso, terminando con un viva a la fusión republicana.—*Ocaña*.

**¡Oh! la afición** Valencia 27, 4-30 t. (Urgente.) En los cafés y teatros hay gran animación, lo mismo que para la corrida que empieza a celebrarse ahora en la plaza de toros.

Se lidiarán seis toros defectuosos de Cámara, por Valentin y Paco Aparici, hermano del infortunado *Fabrilo*, que actúa por vez primera de matador.

Esta circunstancia, y no se sabe si la de ser los toros de la misma ganadería que *Lengueto*, toro que mató a *Fabrilo*, hacen que la plaza esté de bote en bote.

Se calculan en 20.000 los espectadores.—*Ocaña*.

**Entierro de un jesuita** Barcelona 27, 4-45 t. (Urgente.) Se ha celebrado el entierro del general de los jesuitas, padre Goberna, asistiendo distinguidas personas, representaciones de las autoridades, clero y elemento militar, evitándose toda ostentación.—*Simó*.

**Novillos en Barcelona** Barcelona 27, 5-20 t. a 7-20 t. (Urgente.) Se lidián reses de Udaeta, por los diestros Carrillo, *Bebe chico* y *Potoco*.

**Primero** Meano por completo, fué fogueado. El *Sastre* salió volteado al banderillar.

El bicho estaba huido. Carrillo se deshizo de él de varios pases, media estocada y una entera.

**Segundo** Tomó seis varas y mató dos caballos. Tres pares medianos, y a matar.

*Bebe chico* da varios pases para dos pinchazos, sufriendo un desarme, media estocada y un descabello a pulso.

**Tercero** Salta al callejón, y vuelto al ruedo toma seis varas y mata dos caballos.

En el segundo tercio es adornado con tres pares y medio. *Potoco* da un pinchazo y media estocada superior.

El toro dobla. (Aplausos.) **Cuarto** De la vacada del marqués de Fuente el Sol.

Salto al callejón tres veces. Tomó cuatro varas y fué adornado con tres pares.

Carrillo hace una buena faena y larga una estocada superior.

El bicho dobla. (Ovación y oreja al diestro.)

**Novillos en Valencia** Valencia 27, 5-20 t. a 7-20 t. (Urgentes.) Reses de Cámara por las cuadrillas de Gavira, *Paco Fabrilo* y Valentin.

**Primero** Cárdeno claro. Tomó siete varas y causó dos tumbos, sin pérdida de sementales.

Tres pares de palos y coge los avíos Gavira, que viste morado y oro.

Encuentra al toro incierto y lo despacha de dos pinchazos y media estocada.

## Segundo

Negro, mogón del derecho. Ocho varas, dos pares de banderillas y dos medios.

*Paco Fabrilo*, con terno café y oro y con bastante frescura, hace una faena aceptable y se tira en corto y por derecho.

Deja dos pinchazos, media contraria y una gran estocada.

**Tercero** Negro listón. Tomó ocho varas, causó cuatro caídas y mató dos caballos.

LOS NUEVOS ITINERARIOS DE FERROCARRILES

Cuadros de marcha de trenes LINEAS ANDALUZAS Utrera a Osuna y Osuna a La Roda

Trenes ascendentes Miato.—Sale de La Roda a las 12:25 de la tarde, y llega a Utrera a las 4:35 de la misma.

Descendentes Miato.—De Utrera a las 10:21 de la mañana, y llega a La Roda a las 2:26 de la tarde.

Marchena a Córdoba Ascendentes

Correo mixto.—Sale de Marchena a las 11:39 de la mañana, y llega a Córdoba a las 3:4 de la tarde.

Miato.—De Marchena a las 8:40 de la noche, y llega a Córdoba a las 12:45 de la madrugada.

Descendentes Correo mixto.—De Córdoba a las 12 de la mañana, y llega a Marchena a las 3:10 de la tarde.

Miato.—De Córdoba a la 1:56 madrugada, y llega a Marchena a las 6:17 mañana.

Puente Genil a Linares Ascendentes

Correo mixto.—De Puente Genil a la 1:15 tarde, y llega a Linares a las 7:40 noche.

Miato.—De Puente Genil a las 7:40 noche, y llega a Linares a las 7:33 mañana.

Descendentes Correo mixto.—De Linares a las 7:50 mañana, y llega a Puente Genil a las 2:14 de la tarde.

Miato.—De Linares a las 7:50 noche, y llega a Puente Genil a las 6 mañana.

Córdoba a Málaga Ascendentes

Sudexpreso.—Sale de Bobadilla a las 12:10 mañana, y llega a Córdoba a las 3:45 tarde.

Correo mixto.—De Málaga a las 8:40 mañana, a Bobadilla a las 11:6 de la misma y a Córdoba a las 3:15 tarde.

Miato.—De Málaga a la 1:15 tarde, a Bobadilla a las 3:42 tarde y a Córdoba a las 8:45 noche.

Otro.—De Málaga a las 3:30 tarde, y llega a Alora a las 5:45 de la misma.

Descendentes Sudexpreso.—De Córdoba a las 11:40 mañana, a Bobadilla a las 2:49 tarde.

Correo mixto.—De Córdoba a las 12 de la mañana, a Bobadilla a las 3:59 tarde y a Málaga a las 6:17 de la misma.

Miato.—De Córdoba a las 7:12 mañana, a Bobadilla a las 11:34 de la misma y a Málaga a la 1:50 tarde.

Otro.—De Alora a las 6:2 mañana y llega a Málaga a las 8:4 de la misma.

Córdoba a Belmez Ascendentes

Correo mixto.—De Cercadilla sale a las 5:50 mañana y llega a Belmez a las 8:45 de la misma.

Descendentes Correo mixto.—De Belmez a las 6:35 tarde y llega a Cercadilla a las diez de la noche.

Campillos a Granada Ascendentes

Correo mixto.—De Bobadilla a las 4:21 tarde y llega a Granada a las 8:33 noche.

Miato.—De Bobadilla a las 11:55 mañana, a Granada a las 6:0 tarde.

Descendentes Correo mixto.—De Granada a las 7 de la mañana, a Bobadilla a las 11:8 de la misma.

Miato.—De Granada a las 9:40 mañana, a Bobadilla a las 3:39 tarde.

Sevilla, Jerez y Cadiz Ascendentes

Expreso.—De Cadiz a las 2:54 tarde, a Jerez a las 4:10 de la misma y al empalme de Córdoba a las 7:17 noche.

Correo mixto.—De Cadiz a las 6:30 mañana, a Jerez a las 7:59 de la misma y al empalme de Córdoba a las 11:26 mañana.

Miato.—De Cadiz a la 1:20 tarde, a Jerez a las 3:2 tarde y al empalme de Córdoba a las 8:50 noche.

Otro.—De Cadiz a las 10:40 mañana, a Jerez a las 12:14 tarde.

Otro.—De Cadiz a las 6:40 tarde, a Jerez a las 8:14 noche.

Descendentes Expreso.—Del empalme de Córdoba a las 10:4 mañana, a Jerez a las 12:51 tarde, y a Cadiz a las 2:9 tarde.

Correo mixto.—Del empalme de Córdoba a las 3:25 tarde, a Jerez a las 6:39 de la misma y a Cadiz a las 8:12 noche.

Miato.—Del empalme de Córdoba a las 6:20 mañana, a Jerez a las 10:37 de la misma y a Cadiz a las 12:19 tarde.

Otro.—De Jerez a las 8:5 mañana, a Cadiz a las 9:37 de la misma.

Otro.—De Jerez a las 4:16 tarde, a Cadiz a las 5:48 de la misma.

Jerez, Sanlúcar, y Bobadilla Ascendentes

Miato.—De Bonanza a las 6 mañana, de Sanlúcar a las 6:10 idem, y a Jerez a las 7:23 idem.

Otro.—De Sanlúcar a las 10:35 mañana, a Jerez a las 11:20 idem.

Otro.—De Bonanza a las 2 tarde, a Sanlúcar a las 2:10 idem y a Jerez a las 3:12 idem.

Otro.—De Sanlúcar a las 11:30 noche, a Jerez a las 12:23 madrugada.

Descendentes Miato.—De Jerez a las 8:20 noche, a Sanlúcar a las 9:10 idem y a Bonanza a las 9:39 idem.

Otro.—De Jerez a las 8:10 mañana, a Sanlúcar a las 9 idem.

Otro.—De Jerez a las 12:20 tarde, a Sanlúcar a la 1:11 tarde y a Bonanza a la 1:40 idem.

Otro.—De Jerez a las 5:5 tarde, y a Sanlúcar a las 5:58 idem.

Bobadilla a Algeciras Ascendentes

Sudexpreso.—De Algeciras (puerto) a las 7:30 noche, a Bobadilla a las 11:55 idem.

Correo mixto.—De Algeciras (puerto) a las 6:20 mañana, a Bobadilla a las 11:20 idem.

Otro.—De Algeciras (puerto) a las 9:30 mañana, a Bobadilla a las 3:40 tarde.

Mercancias con viajeros.—De Algeciras (puerto) a las 3:50 tarde, a Ronda a las 8:40 noche.

Descendentes Sudexpreso.—De Bobadilla a las 2:55 tarde, a Algeciras (puerto) a las 7 noche.

Miato.—De Bobadilla a 11:55 mañana, a Algeciras (puerto) a las 5:55 tarde.

Otro.—De Bobadilla a las 4:20 tarde, a Algeciras (puerto) a las 9:40 noche.

Mercancias con viajeros.—De Ronda a las 6 mañana, Algeciras (puerto) a las 10:15 mañana.

Sección religiosa

Santo de hoy.—El Purísimo Corazón de María. Santos de mañana.—San León II, papa.

Liturgia.—El oficio y misa son de los Santos Pedro y compañeros mártires, rito doble mayor color encarnado.

Cultos.—Misa y procesión de Animas en la parroquia del Sagrario, y en la iglesia de la O, Misa, Rosario de Animas y responso.

Indulgencias.—El jubileo de las noventa horas se gana en la parroquia de San Pedro.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 27 de Junio de 1897. Servicio para el 28 de Junio de día: el teniente coronel de Soria don Carlos Díaz Arias de Saavedra.

Hospital y provisiones: el capitán de artillería don Mariano Levy. Parada: Granada, primer turno. D. O. de S. E.—al comandante sargento mayor Antonio Ibat.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO ESPAÑA.—Compañía señor Berges.—La zarzuela en tres actos, El reloj de Lucerna.—A las 9 menos cuarto.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida a peso. Lists various grain types like Atrechos rebasa, Alpiste, Altramucos, etc.

Matadero

Rases cortadas en el día de hoy: 0 toros, 0 bueyes, 09 vacas, 1 novillos, 5 uteros, 3 erales, 18 añejos, 07 terneras, 079 cañeros, 0 machos, 10 ovejas, 0 cabras.

Las reses cortadas han pesado 11.447.372 kilogramos.

Preios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1:00 a 1:10; uteros, era-

les y añejos, de 1:15 a 1:20; terneras de 1:30 a 1:40; carneros, machos, ovejas y cabras, de 0:85 a 0:95.

Precios al público: Reses mayores, de 1 a 1:80; ternera, de 3 a 4:00; carnero y macho, de 0 a 0:00; oveja y cabra, de 0:80 a 1:20.

Sección amena

El velador (INÉDITO)

¡Cuántas veces sintiendo mi cabeza abrasada en ideas bullidoras, ante tí me encontraron las auroras sujetando a la frase la belleza Noches interminables de tristeza y días de venturas seductoras, pasé en torno de tí, como las horas en torno del reloj van con pereza.

Charada

Primera prima, mi madre de un modo mejor, más claro. Uno tres, como bellaco en el calor de gitanos. ¿Quiero que uno no dos uno? Procuraré consolarlo.

Jeroglífico



Solución a la charada de anterior: Piedad. Idem al jeroglífico: Páginas de mi vida. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Lámpara Portátil de Acetileno

PARA USO DOMÉSTICO Y APARATOS DE PROYECCIÓN SIN NINGUN PELIGRO Y SIN EXPLOSION Última y maravillosa invención

Para recibir gratis y franco, noticias y catálogos, dirigirse a la Sociedad de Choubersky, 18, R. du Quatre-Septembre, París

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRES Y FABIÁ

1.º Porque el enfermo se distrae al preparárselo él mismo. 2.º Se toma hasta con placer. 3.º Nada irrita. 4.º Su efecto es rápido y sin molestias. 5.º Su uso no priva la comida. 6.º Favorece a las señoritas jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva. 7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad. 8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis, ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además

ANTIDOTO SOBERANO de las enfermedades BILIICAS

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, acideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstuo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos cuya causa sue- le residir en el estómago. Sustituye en todos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simple purgante. Se vende en Sevilla, farmacia de la Campana a 2 ptas. bote.

Con el próximo cuaderno de VUELTA AL MUNDO

comienza la parte más amena é interesante de este grandioso viaje. Despues de visitar detenidamente Constantinopla y de pasar breves instantes contemplando a Atenas pasamos a recorrer toda Italia, comenzando en Génova. En este cuaderno vemos y admiramos a Spezia, Carrara, la catedral y famosísima torre inclinada de Pisa; la incomparable y eternamente Santa é insuperable Roma. Allí se extasia el turista ante San Pedro, fiel y hermosísimamente reproducido, el Templo, la Plaza y el Vaticano, la vista general del Foro, el Coliseo, etcétera etcétera. De Roma pasamos a Nápoles, entramos en Pompeya, llegamos a Ischia y por último a Florencia. Es el colmo del progreso industrial y del adelanto de la tipografía el poder obtener por no más que setenta y cinco céntimos de pesetas, diez y seis magníficas fotografías que reproducen con extraordinaria fidelidad todo lo más curioso é importante que atesora Italia. Mañana se pondrá a la venta el cuaderno 13.º al precio de 70 céntimos en la Administración de este periódico

BANCO VITALICIO DE CATALUNA

Compañía General de Seguros sobre la Vida á primas fijas Domicilio en Barcelona, Ancha, 64 CAPITAL DE GARANTIA: 10.000.000 DE PESETAS

Capitales asegurados por la compañía hasta el 31 de Diciembre de 1896, pesetas 100.054.418.75. Sinistros pagados hasta igual fecha 4.506.614.50.

En todas las provincias tiene esta compañía española delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida, que tan útil es á las familias. Delegado en la provincia, D. Cayetano Jimenez, Mercaderes 76.

SUELDO FIJO EN VISTA

16 2/3 por 100 de comisión, y bonificación suplementaria; personas serias teniendo muchas relaciones, pueden encontrar empleo como agentes generales de una sociedad por acciones, con capital de 1.399, al Centro de anuncios de G. L. Dauré & C., Francfort 9/11.

¡NO MAS FUEGO! ¡NO MAS APARATOS!

Con la acreditada Legia Líquida de William Kirsch, marca La Media Luna no hacen falta ninguno de estos aparatos. Para el colado y blanqueamiento radical de la ropa blanca y de color, tanto de algodón, como de lana y seda. Procedimiento sencillísimo, se emplea en frío sin lejía, sin fuego y sin olores. Se vende en esta casa a 1/2 adrograrias, ultramarinos y coloniales al precio de 25 céntimos de pe. t. l. bo. el. sin envase (un kilogramo).

BLANCO Y NEGRO SUMARIO DE ESTA SEMANA LOS APROBADOS Portada, Mendez Bringa LAVANDERA Escultura de Monserrat LA QUIMICA Y EL AMOR Romero Garmendia SABASTA FOTOGRAFIAS INTIMAS Gabriel R. España ENTRE ARTISTAS Jacinto Benavente CUENTOS BATURROS Teodoro Gascon LA VERBENA DE MI PUEBLO Ochoa y Blanco Coris LA VELADA DE SAN JUAN Garcia y Ramos ACTUALIDADES Jubileo de la REINA VICTORIA Retratos de WOODFORD. El dentista RUIZ.—BARNATO. ELOY GONZALO GARCIA Porfolio de la semana MECACHIS CINEMATOGRAFO G. de Pasamonte

UNION MARINE INSURANCE COMPANY, LIMITED Compañía inglesa de SEGUROS MARÍTIMOS y DE Transportes Fluviales y Terrestres FUNDADA EN LIVERPOOL EN 1868 y establecida legalmente en España desde 1891 Capital . . . . . Pesetas 32.700.000 Fondo de reserva . . . . . 7.500.000 Fondos invertidos . . . . . 16.001.826 Esta Compañía tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España. DIRECCION DE LA SURSAL DE ESPAÑA: Calle de Alcalá, 23 duplicado.—MADRID AGENCIAS En los principales puertos y capitales del mundo DELEGADO EN SEVILLA: Sr. D. Diego Ruiz Morillas Oficina: Calle Zaragoza, número 68

Sagrado Corazón de Jesús Copia del cuadro del insigne pintor Morell, á 23 colores, de 92 por 64 centímetros. Véndese en la Administración de este periódico al precio de cuatro pesetas.

DENTICINA

La salud de la infancia. Polvos para excitar la baba y favorecer la dentición, preparados por Herrera-Magnilla. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general, farmacia antigua Arenas, Feria, 89, Sevilla.

F. ROMERO RIVAS LA NUEVA EXPOSICION 8, O'DONNELL, 8 SEVILLA

Quincalla y Bisutería, Tiras bordadas, Encajes y Cintas de todas clases. Perfumería del país y extranjera, de las más acreditadas marcas. Especialidad en Corsés para señoras y niñas. 4.000 Sombreros paja para niño y caballero, desde una peseta. Gran surtido en Guantes de cabritilla en todas clases y colores. Abundante surtido en papeles pintados para decorar habitaciones, á precios asombrosos. Extraordinario surtido en Esponjas de todas clases y tamaños. Buen surtido en Cepillos para cabeza, ropa, dientes, pines y de raiz. Esencias en todos los olores, á 5 reales onza.

LA NUEVA EXPOSICION

Se vende una caldera de vapor, fuerza 10 caballos. En esta misma casa dan razón.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Ibarra, consignatario.

MARTA VILLAR, Modista Se reciben las últimas novedades de París.—Dirección al taller, en la Plaza de San Juan, número 8, Sevilla.

CRISTALES PLANOS DE TODAS CLASES PRECIOS MUY ABIGUADOS S. Castellano, calle Puente y Palloza

ANTONIA MONREAL, licenciada en Medicina y Cirujía, especialista en partos y enfermedades de la mujer y niños. Consultas diarias de dos á cuatro, gratis á los pobres lunes, miércoles y viernes, José del Toro, 28, (Cádiz.)

ENDOS HERMANAS, calle Valera Gomez, n.º 22, se arrienda á módico precio la cómoda y nueva casa con principal, azotea, mira, jardín y demás dependencias, que se halla inmediata de la estación, puedan verla y enterarse de sus condiciones en Sevilla, Mendez Nuñez, núm. 11.

A los propietarios REQUISOS DE ARRIENDO en buen papel, impresión clara y elegante, á 3 reales el ciento. Se venden en la Administración de este periódico. Papel para envolver Se vende papel de periódicos, de tamaño y perfecto estado de conservación. Informarán en la imprenta de este periódico.